

Editorial Educapaís Diciembre 2024

“Nunca te detengas. Ama hasta que te duela. Si te duele es buena señal”.
Santa Teresa de Calcuta

Estimados amigos hemos iniciado el editorial del mes de diciembre con estas palabras de la Madre Teresa de Calcuta, hermana de los más afligidos, testimonio del amor que no se agota ni se rinde, que brota inagotable de la fuerza del Bien Supremo. En este tiempo litúrgico de Adviento nuestra espera no es inacción ni desaliento. Es un breve alto en el camino para mirarnos con absoluta honestidad, despojarnos del lastre de nuestra congoja, del polvo que arrastramos en el camino, del miedo que nos pesa, de la impotencia que impide respirar para sentir esa fuerza que nos impela a nunca detenernos. En el mensaje de Navidad Urbi el Orbi 2017, el Papa Francisco nos exhortaba a ver a Jesús en los rostros de quienes sufren, a descubrirlo en nuestros hermanos, nos exhorta a mirar con atención:

Vemos a Jesús en los niños cuyos padres no tienen trabajo y con gran esfuerzo intentan ofrecer a sus hijos un futuro seguro y pacífico. Y en aquellos cuya infancia fue robada, obligados a trabajar desde una edad temprana o alistados como soldados mercenarios sin escrúpulos. Vemos a Jesús en tantos niños obligados a abandonar sus países, a viajar solos en condiciones inhumanas, siendo fácil presa para los traficantes de personas. En sus ojos vemos el drama de tantos emigrantes forzosos que arriesgan incluso sus vidas para emprender viajes agotadores que muchas veces terminan en una tragedia.

En nuestro país, en cada calle, nos topamos con ese Jesús adolorido, hambriento, enfermo, que camina solo en espacios cada vez más amenazantes. El llamado es claro, desafiante, nos convoca a convertir estas fiestas en celebración solidaria de la vida. En cada colegio, en el hospital, en las salas de espera, en las ollas solidarias multiplicadas en cada comunidad, en las casas que abren las puertas convocando a las almas generosas gozosas de la sublime alegría de servir; se agita el milagro del nacimiento de Jesús. Con Él nacemos a la Vida, a la auténtica vida del espíritu.

Sin duda, queridos lectores, anhelamos la abundancia, amamos la belleza en sus múltiples manifestaciones: las luces, los regalos, el ambiente festivo que alegra y conmueve el espíritu. Y ese reconocimiento de la belleza es el llamado a extender su luz para que brille con poderosa intensidad, venza las sombras e impregne cada corazón con el poderoso llamado: Nunca te detengas. Ama hasta

que te duela. Si te duele es buena señal. Es posible que estas Navidades sean una lección, de esas que no queremos experimentar porque vienen acompañadas de la nostalgia, de la ausencia. Sin embargo, tienen el gesto conmovedor de la dulce mirada que acaricia el alma sin pronunciar palabra, del abrazo que traspasa el cuerpo y se anida en el espíritu. Posiblemente tengamos la gracia de descubrir hermanos en rostros desconocidos y vivir la dicha de albergarnos por unos instantes en el alma del prójimo. Decía Sor Teresa que “el amor tiene que ponerse en acción. Muchas veces basta una palabra, una mirada, un gesto para llenar el corazón del que amamos. Hay que hacer las cosas ordinarias, con un amor extraordinario” Desde Educapaís nos unimos a ese afecto fraternal fruto del milagro de ser hijos del mismo Padre, y estamos seguros que desde todos los rincones de nuestro país (y fuera de nuestras convencionales fronteras) las almas nobles se unen en múltiples, creativas y solidarias acciones para ser las brazos y pies de Dios en este mundo. Seguros de la fuerza invencible del Bien, el equipo Educapaís les desea:

¡Felices Navidades y un Venturoso 2025!

Migdalia Lezama. CIED- UCAB

Experiencia exitosa

Alianza por la Educación: Buenas noticias para construir el futuro de la enseñanza

Javier Barrios -1 diciembre, 2024.



En un emocionante encuentro realizado el 28 de noviembre en el Paraninfo Luisa Rodríguez de Mendoza de la Universidad Metropolitana, representantes de Fe y Alegría Venezuela, la Universidad Metropolitana (UNIMET), la Universidad Católica Andrés Bello (UCAB), EY Venezuela, el Centro de Reflexión y Planificación Educativa (CERPE) y la Universidad Monteávila, presentaron resultados significativos de la iniciativa Alianza por la Educación.

Este encuentro sirvió como plataforma para compartir buenas noticias en sus pilares claves tales como: La formación docente y para el trabajo. Además, se presentaron ambiciosos planes para fortalecer la escuela digital.

Gerardo Lombardi, subdirector general de Fe y Alegría afirmó que hay muchos avances que rescatar.

«Contamos con temas concretos, agenda común para establecer el vínculo entre todos los sectores de la sociedad para posicionar la educación como una prioridad. Así que esto es una buena noticia en medio de un país que está infectado de malas noticias. Alianza por la educación es una posibilidad de construir todo un mejor país a través de una mejor educación», aseguró.

El padre Jesús Orbegozo, S.J., rector del Programa de Educación Universitaria de Fe y Alegría, expresó que eventos como este demuestran que la iniciativa convoca y cuenta con el respaldo de actores importantes de la sociedad, son espacios que sirve para dar aliento porque nos sentimos compañeros de camino con diversas instituciones.

«Cada uno de nosotros, a nivel personal e institucional, puede aportar su granito de arena y su compromiso para superar los desafíos que enfrentamos. Estas pequeñas gotas son contribuciones que se suman y se convierten en un gran torrente que van ayudando a mejorar la educación en el país», señaló el padre Orbegozo.

Noelbis Aguilar, directora nacional de Fe y Alegría Escuelas, destacó que la Alianza por la Educación permite trabajar en conjunto con diversos actores, lo cual ha logrado visibilizar experiencias educativas significativas. «Estas iniciativas

nos llenan de esperanza y demuestran que es posible transformar la educación en nuestro país», agregó.

Esta alianza desde su inicio busca consolidar sinergias entre el sector educativo, empresarial y la sociedad civil, con el objetivo de diseñar y ejecutar proyectos educativos que respondan a las necesidades actuales de Venezuela.

Por su parte, la rectora de la UNIMET, María Isabel Guinand, destacó que la Alianza por la Educación ha logrado unir esfuerzos de diversas iniciativas exitosas.

«Esta alianza nos ha permitido potenciar y ampliar el alcance de estos proyectos, además de involucrar al sector privado que comparte nuestra visión de un futuro mejor para Venezuela a través de la educación», destacó.

Alberto Afiuni, Country Managing Partner de EY Venezuela, expresó su satisfacción por los avances de la Alianza en sus dos primeros años, entre los que destacó el impacto en 109 escuelas que beneficia a 35.000 estudiantes, que participan en un programa educativo que los están ayudando a mejorar sus habilidades matemáticas y sus capacidades de lectura.

En ese sentido, anunció que están comenzando a trabajar con la escuela digital, lo cual permitirá brindar a los maestros nuevas herramientas apalancadas con la tecnología para ser mucho más eficientes en el tema de la enseñanza. «Pero creo que el logro más importante de la Alianza es que hemos demostrado que podemos trabajar de forma mancomunada la sociedad civil, unidos, para liberar valor, generar valor como agentes de cambio, para ayudar a construir esa Venezuela que todos soñamos. Es el momento de aliarnos, es el momento de unirnos, no es el momento de competir», destacó Afiuni.

La Alianza por la Educación, lanzada por Fe y Alegría en enero de 2023, demostró su impacto con un encuentro que reunió a expertos y celebró los logros alcanzados en el sector educativo.

Por Javier Barrios -1 diciembre, 2024.

<https://www.feyalegria.org/venezuela/alianza-por-la-educacion-buenas-noticias-para-construir-el-futuro-de-la-ensenanza/>

Gestión Educativa: diciembre 2024

- Alianza por la Educación: Buenas noticias para construir el futuro de la enseñanza. Radio Fe y Alegría Noticias. 01/12/2024.
- Escuela José Félix Ribas en San Juan de los Morros arriba a sus 70 años educando. Radio Fe y Alegría Noticias. 02/12/2024.
- Venezuela se corona campeona de robótica en Türkiye. El Periódico de Monagas. 02/12/2024.
- Docentes aseguran que primer lapso terminó con déficit de más de 10.000 pupitres. El Periodiquito. 03/12/2024.
- Yorgelis Rendirles y Aarón Almarza ganaron el «Deletreo Municipal» y representarán a Cabimas en la Semana de la Zulianidad. El Regional del Zulia. 03/12/2024.
- Gobernación de Miranda publica lista de jubilados en el sector educativo: revisa aquí los nombres. El Pitazo. 03/12/2024.
- Colegios de educación especial en Cumaná realizaron un parrandón navideño. Radio Fe y Alegría Noticias. 04/12/2024.
- Entregan totalmente rehabilitado Centro de Educación Inicial «Juan Félix Sánchez». Correo del Orinoco. 04/12/2024.
- Docentes jubilados protestan en Barquisimeto para exigir pago de prestaciones sociales. Radio Fe y Alegría Noticias. 04/12/2024.
- Alianza por la Educación ha impactado a más de 35.000 niños y jóvenes. El Ucabista. 05/12/2024.
- Ministro Héctor Rodríguez anuncia iniciativas para preservar legado del maestro Luis Beltrán Prieto Figueroa. Venezuela News. 05/12/2024.
- Fe y Alegría EduComunicación celebra la disposición de sus 249 voluntarios. Radio Fe y Alegría Noticias. 05/12/2024.
- El monto asignado a Educación en el presupuesto 2025 es “ridículo”| Mariano Herrera. El Informador. 05/12/2024.
- Más de 1.600 obreros educacionales de Lara sin cancelación de las prestaciones sociales, asegura el sindicato. El Impulso. 05/12/2024.

- Liceo en San Fernando realiza taller sobre el sano uso de las redes sociales. Radio Fe y Alegría Noticias. 05/12/2024.
- Un guayanés representará a Venezuela en olimpiada internacional de matemática. El Diario de Guayana. 05/12/2024.
- El voluntariado hace posible el milagro de lo educativo de Fe y Alegría. Radio Fe y Alegría Noticias. 05/12/2024.
- Jubilados del Ministerio de Educación reclaman complemento del bono de Guerra Económica: nos ignoraron. El Pitazo. 06/12/2024.
- Queremos Graduarnos facilita el voluntariado por la educación. Radio Fe y Alegría Noticias. 06/12/2024.
- ¿Cuáles son las condiciones que motivarían a los docentes jubilados a regresar a las escuelas públicas? El Diario. 06/12/2024.
- Compromiso y dedicación: Fe y Alegría EduComunicación Lara honra a sus voluntarios. Radio Fe y Alegría Noticias. 06/12/2024.
- MinEducación “raspa” primer lapso en materia de atender reclamos de los docentes. Efecto Cocuyo. 08/12/2024.
- Estudiante zuliana gana medalla de oro para Venezuela en los Juegos Suramericanos Escolares 2024. El Regional del Zulia. 08/12/2024.
- Alianza por la Educación atiende a 120 escuelas con avances en tecnología y formación docente. Radio Fe y Alegría Noticias. 09/12/2024.
- Esto pidió Héctor Rodríguez a los estudiantes para promover el estudio de la historia de Venezuela. Ministerio del Poder Popular para la Educación. 09/12/2024.
- Docentes buscan mantener las tradiciones navideñas. Radio Fe y Alegría Noticias. 09/12/2024.
- ¿Instituciones educativas de Caracas están impartiendo clases de lunes a viernes? Radio Fe y Alegría Noticias. 09/12/2024.
- Urgen a incorporar la educación en derechos humanos en todos los niveles académicos. Radio Fe y Alegría Noticias. 10/12/2024.
- Instituciones de Fe y Alegría en Cumaná realizaron un encuentro deportivo. Radio Fe y Alegría Noticias. 10/12/2024.

- Más de 170 estudiantes en San Juan de los Morros recibieron juguetes por Navidad. Radio Fe y Alegría Noticias. 10/12/2024.
- ¿Dónde está la generación de relevo para la enseñanza de Venezuela? Yahoo News. 10/12/2024.
- Pagos MPPE hoy 10 de diciembre 2024: ¿cuál es el monto de la quincena? El Estímulo. 10/12/2024.
- Escuela Técnica Industrial Pedro Zaraza de San Juan realizó proyectos que benefician a la población. Radio Fe y Alegría Noticias. 11/12/2024.
- Taller de robótica fomenta la educación tecnológica en Las Tejerías. Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología. 11/12/2024.
- Docentes y obreros de AVEC en Cumaná protestan pacíficamente por sueldos suspendidos. Radio Fe y Alegría Noticias. 11/12/2024.
- Bachilleres mal preparados. Politika UCAB. 11/12/2024.
- FVM exige una “atención urgente” a los diversos problemas que enfrentan los docentes. Radio Fe y Alegría Noticias. 12/12/2024.
- Docentes en Lara siguen exigiendo respuestas sobre salarios y migración de nóminas. Radio Fe y Alegría Noticias. 12/12/2024.
- Un total de 1.677 estudiantes luciteños reciben uniformes y útiles escolares. Radio Mundial. 12/12/2024.
- Inauguran laboratorio científico en escuela de la Colonia Tovar. El Periodiquito. 12/12/2024.
- Estudiantes de la Unidad Educativa Simón Bolívar Fe y Alegría de La Guaira disfrutan de Ruta Científica. Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología. 14/12/2024.

Educación superior

- Novena Feria del Libro del Oeste de Caracas atrajo a un público diverso y espera incluir a otras universidades en 2025. El Ucabista. 02/12/2024.
- Proyecto de Ley de Presupuesto debe estar orientado a la educación y salud. Noticias VTV. 03/12/2024.

- IUJO Barquisimeto realizó encuentro con empresarios para fortalecer alianzas. Radio Fe y Alegría Noticias. 04/12/2024.
- La UBV en Bolívar abordó la discriminación hacia las personas con discapacidad. Radio Fe y Alegría Noticias. 04/12/2024.
- Cámara de Industriales de Lara y la UFT impulsan capacitación técnica. Radio Fe y Alegría Noticias. 04/12/2024.
- De ucabistas para ucabistas: reinaugurada sala de estudios y descanso. El Ucabista. 04/12/2024.
- Educación en crisis: los profesores universitarios venezolanos son los más pobres de América Latina. El Nacional. 05/12/2024.
- Día del Profesor Universitario: Demandas por mejores beneficios laborales para docentes y trabajadores. Diario de Los Andes. 05/12/2024.
- Vocación y esperanza: lo que sostiene la labor de los profesores universitarios en el país. Diario La Nación. 05/12/2024.
- Miguelangel Suárez asumió presidencia FCU-UCV y exigió liberación de universitarios presos. La Patilla. 05/12/2024.
- La UCAB estudiará impacto del cambio climático en Venezuela con tecnología geoespacial de la Universidad de Georgia. El Ucabista. 05/12/2024.
- Estudiantes de Ingeniería UCAB conocieron algunas de las aplicaciones del magnetismo. El Ucabista. 05/12/2024.
- Estudiantes de la ULA presentaron solicitud formal de elecciones de gobierno y cogobierno. Radio Fe y Alegría Noticias. 05/12/2024.
- Universitarios subsistimos entre despidos indirectos y salarios de hambre| William Anseume. El Informador. 05/12/2024.
- Mérida acoge el VII Congreso de la Federación de Trabajadores Universitarios de Venezuela. Diario de Los Andes. 06/12/2024.
- Unexpo Puerto Ordaz conmemoró el Día del Profesor Universitario. Diario de Guayana. 06/12/2024.
- Profesores jubilados representan el 60% del cuerpo docente de la UCV. El Impulso. 06/12/2024.

- La UCAB se propone recolectar más de 90 mil tapas plásticas para crear tres murales en su aula de reciclaje. El Ucabista. 06/12/2024.
- Profesores universitarios mantienen firme el objetivo de la calidad educativa con el auge de la tecnología. La Prensa de Monagas. 06/12/2024.
- Gobierno Bolivariano financia proyectos científicos de la Universidad Central de Venezuela. Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología. 06/12/2024.
- “Son profesores de día y vigilantes de noche”. Radio Fe y Alegría Noticias. 06/12/2024.
- Venezuela asistirá a reunión de Ministros de Educación Superior pautada por la UNESCO. Notitarde. 09/12/2024.
- Más de 1.600 estudiantes de bachillerato participaron en las Ferias de Carreras UCAB de 2024. El Ucabista. 09/12/2024.
- Gremios de la UCV reclaman por 1.000 días sin recibir aumento de salario. Efecto Cocuyo. 10/12/2024.
- TransMiranda y sindicato de transporte de la UCV firman acuerdo para mejorar movilización en casa de estudios superiores. Gobernación Bolivariana de Miranda. 10/12/2024.
- 15 jóvenes artistas fueron reconocidos por Cultura UCAB en la quinta edición de «Adolescentes desde la Casa». El Ucabista. 10/12/2024.
- Sánchez: sector universitario venezolano el más robusto de la región. Últimas Noticias. 11/12/2024.
- Decano y estudiantes de la UCV exigieron la liberación del profesor Jesús Armas. La Patilla. 11/12/2024.
- Campus Montalbán de la UCAB reconocido como el más ecosustentable de Venezuela, según ranking UI GreenMetric 2024. El Ucabista. 12/12/2024.
- Gremios universitarios reclaman sus reivindicaciones laborales. Diario de Los Andes. 12/12/2024.
- Funcionarios armados hostigaron a estudiantes en la UCV: «No somos terroristas». El Nacional. 12/12/2024.

- Ministra para la Ciencia y Tecnología es nombrada Rectora de la Universidad Nacional de las Ciencias "Dr. Humberto Fernández-Morán. Globovisión. 12/12/2024.
- La Universidad de Los Andes solo ha recibido el 4 % del presupuesto para mantenimiento. Radio Fe y Alegría Noticias. 13/12/2024.
- Presidente Maduro Inaugura la Universidad de Ciencias Dr. Humberto Fernández Morán en Miranda. Ministerio del Poder Popular para la Salud. 13/12/2024.
- Tres egresados Ingeniería Informática UCAB fueron reconocidos por sus tesis de grado en competencia nacional. El Ucabista. 13/12/2024.